# EUDS Mi Universidad

## **Ensayo**

Nombre del Alumno Jose Eduardo Cordero Gordillo

Nombre del tema: Cuidados de la madre y recién nacido

Parcial: III

Nombre de la Materia: fisiología de la reproducción animal II

Nombre del profesor: Diana Itzel López Hernández

Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Cuatrimestre: 4

### Cuidados de la madre y el recién nacido

#### Introducción:

Bueno en este ensayo veremos un poco sobre los cuidados y la forma de manejo de una madre antes y después del parto, no solo de la madre sino también del becerro recién nacido, como habíamos mencionado no solo después del parto, también después de él.

Generalmente una madre después del parto es muy importante que tenga un cuidado particularmente muy especial, ya que especialmente después de partos distócicos o de mucha dificultad, hay que asesorarse o asegurarse sobre el estado en el que quedaron los órganos reproductores de la madre, ya que en algún dado caso puedan haber (presencia de otro feto, heridas o perforaciones uterinas y vaginales, hemorragias entre otras otras anomalías, por eso es que se recomienda hacer una última revisión.

La revisión se hace con la intención de poder evitar estas anomalías y se hace mediante un examen vaginal. Cabe recalcar que para la realización de este examen vaginal es necesario usar las mejores medidas sanitarias posible, es decir, no usar las manos sucias, utilizar guates obstétricos o estériles, obviamente con las manos bien lavadas y sin olvidar el uso de lubricantes especiales o ya sea crema de sulfa o algún antibiótico posible.

Es muy importante suministrar en la práctica diaria bolos uterinos en la cavidad uterina después del parto, esto con la finalidad de evitar complicaciones infecciosas. Algo que es igual de importante que la zona uterina de la madre, también son las glándulas mamarias de esta, ya que es la vía por la cual el becerro podrá adquirir sus alimentos en las primeras horas de haber nacido, en pocas palabras el calostro, que es de suma importancia suminístrale en las ´primeras horas de nacido, ya que le aportara materiales biológicos e inmunobiologicos importantísimo, necesario para los primeros días extra uterinos.

#### Cuidados del recién nacido

Inmediatamente después de haber parido la madre, dos factores que hay que cuidar minuciosamente del becerro, es la respiración y el ombligo, en bovinos el ombligo se rompe antes de terminar el periodo de expulsión.

Y en caso de algún caso de asfixia ligera podemos utilizar el método de la irritación de la nariz con un palito o algún tallo fino y limpio. Otros de los métodos que también podemos utilizar es levantando la parte trasera del becerro y sacándole la lengua se le aplican compresiones rítmicas del tórax y masajes en el corazón .

#### Conclusión:

Para tener un bienestar optimo de la madre y el ternero es necesario tenr muchos cuidados, tanto como la madre para darle los recurso que necesita el becerro en sus primeros días de nacido y como también el bienestar de este, para que en un futuro no tenga problemas de salud.

**BIOGRAFIA: Antologia UDS**